

【音楽のまち・こもろ】小諸市の取り組み

小諸市は、まちじゅうに音楽があふれる「音楽のまち・こもろ」を目指しています。皆様の音楽活動を支援し、音楽と触れ合う機会を設け、音楽文化の振興を推進します。

取り組みの詳細は、小諸市公式 HP よりご確認ください。➡



楽器寄附ふるさと納税

全国に眠る使われなくなった楽器を、ふるさと納税の制度を通じて、市内小中学校へ寄附いただいています。これまで9台の楽器が、学校へ届けられました。



ミニコンサート

アマチュアもプロも出演する「ミニコンサート」を毎月開催することにより、市民の音楽活動を支援し、音楽文化の振興を推進しています。



推進協力団体

音楽のまち・こもろ推進に寄与する音楽団体を募集し、演奏会のための施設使用料を減免することにより、市民の音楽活動を支援しています。



作曲コンクール

音楽好きな子どもや若者を育成し、音楽文化のさらなる発展を目的としたコンクール。毎年、グランプリ作品は、夕方のサインメロディーに採用されています。

令和3年度 コンクール等の出場・受賞実績（市内小学校・中学校・高等学校）

東小学校	【吹奏楽部】小学生バンドフェスティバル全国大会 銅賞
坂の上小学校	【合唱班】NHK 全国学校音楽コンクール地区大会 銀賞 / こども音楽コンクール 東日本優秀演奏発表会 出場
野岸小学校	【管楽部】こども音楽コンクール 文部科学大臣賞 / 小学生バンドフェスティバル全国大会 金賞 【合唱部】NHK 全国学校音楽コンクール地区大会 銀賞 / こども音楽コンクール 地区大会 かんてんぱ賞
水明小学校	【吹奏楽部】小学生バンドフェスティバル県大会 ダイナミックビートルズ賞 【合唱愛好部】NHK 全国学校音楽コンクール地区大会 銀賞
美南ガ丘小学校	【合唱部】NHK 全国学校音楽コンクール関東甲信越大会 銀賞 / こども音楽コンクール 東日本優秀演奏発表会 優秀賞
芦原中学校	【吹奏楽部】吹奏楽コンクール 地区大会 銅賞 / アンサンブルコンテスト 県大会 銅賞 【合唱部】NHK 全国学校音楽コンクール県大会 奨励賞 / こども音楽コンクール 地区大会 優秀賞
小諸東中学校	【吹奏楽部】こども音楽コンクール 東日本優秀演奏発表会 優秀賞 / 吹奏楽コンクール 県大会 金賞 日本管楽合奏コンテスト 全国大会 最優秀賞 / アンサンブルコンテスト 県大会 金賞 / 中日重奏コンテスト 本大会 出場
小諸高等学校	【吹奏楽部】吹奏楽コンクール 東海大会 金賞 / 日本管楽合奏コンテスト 全国大会 最優秀賞 アンサンブルコンテスト 東海大会 出場 / 中日重奏コンテスト 本大会 出場 【音楽部】NHK 全国学校音楽コンクール 関東甲信越大会 奨励賞
小諸商業高等学校	【吹奏楽部】吹奏楽コンクール 県大会 銀賞 / 中日重奏コンテスト 県大会 銀賞



コロナ禍でも、音楽と向き合い続けています。

音楽には、人に元気や勇気、潤いや癒しを与え、人生を豊かにする力があります。「音楽のまち・こもろ」を力強くリードするのが、市内で音楽活動をしている小・中・高の児童・生徒の皆さんです。この2年、感染防止として全く練習が出来ない長い期間があったり、様々な規制があったりと、思うように練習できない日々が続きました。しかし、子どもたちはわずかな時間でも、その瞬間を音で奏でることの喜びを改めてかみしめながら活動し、今年、各種コンクールで大きな成果を上げました。

一方で、子どもたちの音楽活動の目的は、コンクールに出場することだけではありません。子どもたちは音楽活動を通して、努力を積み重ね、友達と支え合い助け合う心を持ち、応援してくださる方への感謝の気持ちを、演奏を聴いてもらえることへの喜びを感じ、心を成長させています。そして、音楽活動をする喜びを感じています。小諸市は、今後も子どもたちへの支援をはじめ、市民の皆様の音楽活動への支援を行ってまいります。

ふれあい、取り組む子どもたち



こども音楽コンクール小学校管楽合奏部門文部科学大臣賞（全国第1位）受賞



野岸小学校管楽部 部長 渡邊 稀心 さん

みんなと一緒に演奏するときに、一番楽しい

新型コロナウイルスの影響が大きいときには、それぞれが楽器を持ち帰り、練習していたので、みんなと一緒に合わせられない難しさがありました。昨年度にできなかった分まで頑張ろうと、取り組んできました。文部科学大臣賞受賞の知らせを聞いたときは、「みんなで力を合わせて練習してきた成果だ！」と思いき、嬉しかったです。中学校に進んだら、吹奏楽部に入ろうと思っていました。部活動だけでなく、授業や普段の生活の中でも、音楽に親しんでいきたいです。

【特集】

「音楽のまち・こもろ」、輝く。